
Crecer tenemos
unproblema

¦Nuestra fortaleza está enelsector exportador haciaelmercadomás
grande del mundo EU Y nuestra debilidad en el mercado interno

b^ 1 crecimiento de laeconomía mexica

na sigue a labaja
j Los organismos
^internacionales

con todo y asimilar el Mexican
Moment que trae buenas pers
pectivas por las reformas si
guen reduciendo el pronóstico
de crecimiento de México para
2014

El FMI bajó su previsión de
tres a 2 4 Y la Cepal lo aca
ba de reducir de tres a 2 5 por
ciento

El crecimiento sigue siendo
nuestro dolor de cabeza

Afectan sector externo
y Reforma Fiscal
El nuevo consenso de los ana

listas del sector privado se en
cuentra en un crecimiento de

2 5 anual similar a los orga
nismos internacionales lo cual
deja lejos el pronóstico de Ha
cienda y Banxico Hacienda de
2 7 y Banxico entre 2 3 y 3 3
por ciento

La historia la conocemos

Nuestro principal motor de
expansión es el mercado ex
terno en particular el mercado
de Estados Unidos Si Estados
Unidos tiene una buena recu

peración demanda más pro
ductos mexicanos y el sector
exportador mexicano que le

vende se ve favorecido

Pero si la recuperación es
tadunidense es endeble como
está sucediendo nuestro creci
miento también lo es

Nuestra fortaleza está en
el sector exportador hacia
el mercado más grande del
mundo Estados Unidos Y
nuestra debilidad en el merca
do interno

Gasto contracíclico
la apuesta que
El gobierno mexicano inten
ta sacar adelante un gasto
contracíclico

Este año tendremos un défi

cit público de 1 5 del PIB sin
tomar en cuenta otros pasivos
Dicho déficit es utilizado como

gasto contracíclico que se está
invirtiendo en infraestructura
como carreteras

Pero el gasto público toda
vía no logra permear en la acti

vidad interna del país
La Reforma Fiscal vino a

complicar el crecimiento Es
una reforma que no favore
ce la reinversión productiva
y aunque tiene un componen
te de equidad social con pro
gresividad fiscal donde paga
más quien gana más no está
pudiendo ampliar la base gra
vable ni resolver el grave pro
blema de la economía informal

Lo que paso con el TLC
Las reformas estructurales que
están siendo aprobadas desde
la de Telecomunicaciones y
ahora la Energética sí generan
una expectativa de mayor

inversión y competencia
Sí favorecerán al crecimien

to Pero no serán suficientes

La película ya la vivi
mos cuando entró en vigor el
Tratado de Libre Comercio

con Estados Unidos y Canadá
En ese momento se señaló que
podíamos crear una política
industrial para aprovechar las
pequeñas y medianas empre
sas como proveedoras y crear
cadenas productivas No lo
hicimos y a pesar de tener un
fuerte sector exportador care
cemos de mercado interno

Esperemos haber aprendido
la lección

Alcántara lave en mano
Roberto Alcántara es un buen

empresario Como transpor
tista logró ser multimodal
ligar sus líneas de camiones
de pasajeros con su aerolínea
VivaAerobus

Cuando tuvo problemas con
Bancrecer se retiró y perdió di
nero asumiendo costos Y hace

poco entró como un fuerte in
versionista en el periódico es
pañol El País y el grupo al que
pertenece el diario
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Ahora Alcántara enfrenta

otro reto la transparencia
Roberto Alcántara es uno de

los principales inversionistas
de la nueva empresa que ganó

la licitación para la nueva
IAVE es decir el pase au
tomático por vehículo en
las casetas Sin embargo
Alcántara tiene líneas de au

tobuses y ahí deberá dejar
en claro que sus autobuses sí
pagarán la cuota como todos
los demás vehículos lo hacen

Curioso el empresario
mexiquense tenía años de
bajo perfil pero de unos me
ses a la fecha ya sea por Vi

vaAerobus por su inversión
en el grupo español Prisa o
por haber ganado la nueva li
citación del pase en casetas
está en el alumbrado público

Calakmul del turismo
a lo sustentable

De verdad esperemos que
se logre lo buscado en Ca
lakmul un sitio turístico
sustentable con el medio am

biente y cuidando la riqueza
arqueológica de la ciudad
maya

El presidente Peña dio
a conocer que la Unesco ya
no sólo la tiene como Re

serva de la Biosfera sino
como Patrimonio Mixto a

la ciudad maya y al bosque
tropical

Esto tiene una enorme

responsabilidad para el go
bierno federal y el gobierno
campechano cuidar de Ca
lakmul para hacerlo atrac
tivo a los turistas generar
derrama económica y em
pleos pero respetando y
cuidando su riqueza natural
y arqueológica

El proyecto suena inte
resante Se trata de apro
vechar los lugares turísticos
de zonas arqueológicas Por

ejemplo el sitio de Teo
tihuacán está totalmente

desaprovechado para la re
gión donde ningún turista
se queda a dormir en los al
rededores De igual manera
se plantea algo similar con
Chichen Itzá y Peten

La Sectur tiene en sus

manos que elaborar un plan
teamiento estratégico para
que zonas como Calakmul
sean aprovechadas por los
campechanos y el país con
derrama turística pero ga
rantizando el cuidado am
biental e histórico Ya tiene

el apoyo de la Unesco
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